

## LEBAUDY, chemin

Amicie Piou (1847-1917), bienfaitrice du collège Saint-Alexandre de Gatineau.

Ce nom rappelle le souvenir d'Amicie Piou (1847-1917), bienfaitrice du collège Saint-Alexandre et instigatrice de la Fondation de Madame Jules Lebaudy. Née en 1847 du mariage de Constance Piou et de Palmyre Le Dall de Kéréon, Amicie Piou est issue d'une famille de la grande bourgeoisie provinciale française. À 16 ans, elle épouse Jules Lebaudy et monte à Paris où elle tient salon fréquenté par les grandes familles catholiques.

Au moment où Jules Lebaudy, par le biais de ses jeux en bourse, cause la faillite d'une banque et de milliers de petits épargnants, Amicie prend conscience devant son salon déserté que son mari est un coquin. Elle considère que l'argent de sa fortune est sale. Il lui est pourtant légué à la mort de son mari survenue peu de temps après.

Madame Lebaudy consacre dorénavant ses revenus à des œuvres sociales qu'elle dirige de son petit deux-pièces à Saint-Lazare où on la prend pour une pauvre. Elle crée le Groupe des Maisons Ouvrières, mais elle reste inconnue de celui-ci jusqu'au lendemain de sa mort survenue le 3 mai 1917. Auparavant, seul le président du Groupe recevait d'elle, directement de main à main et sans reçu les sommes nécessaires à l'achat des terrains et à la construction de ces groupes d'immeubles.

Amicie Piou est l'insigne bienfaitrice du Collège Saint-Alexandre de Gatineau. Cette femme, dont on n'a pas réussi à percer le mystère, aura été d'une générosité exemplaire en donnant à M<sup>gr</sup> Alexandre Le Roy la somme de 200 000 \$ pour l'achat d'une propriété et l'établissement d'une école d'agriculture au Québec. Et c'est en sa présence que l'Institut colonial Saint-Alexandre a été inauguré le 11 juin 1905. Sept ans plus tard, la Congrégation des Pères du Saint-Esprit fonde le Collège apostolique Saint-Alexandre, incorporé en 1914 en vertu des statuts de la province de Québec. Affilié à l'Université Laval et considéré comme l'un des meilleurs collèges classiques au Québec jusqu'en 1967, le Collège est alors devenu un établissement d'enseignement secondaire privé.

Sources :

ARMÉE DU SALUT FRANCE. *Association humanitaire – Armée du Salut*, [En ligne], 2002-2008. [www.armedusalut.fr] (Consulté le 15 février 2008).

COLLÈGE SAINT-ALEXANDRE. *Collège Saint-Alexandre*, [En ligne], 2005-2008. [www.college-stalexandre.qc.ca] (Consulté le 15 février 2008).

LA CONGRÉGATION DU SAINT-ESPRIT, MISSIONNAIRES SPIRITAINS. *La Congrégation du Saint-Esprit*, [En ligne], s. d. [www.spiritains.qc.ca/fr/Accueil.aspx] (Consulté le 15 février 2008).